
令和５年第５回 

 周防大島町教育委員会会議 議事録（要点筆記） 

 

１ 日 時 

  令和５年５月 16日（火） 13時 59分～14時 59分 

２ 場 所 

  東和総合センター２階 研修室２ 

３ 出席委員 

  星野教育長、國行委員、柏谷委員、大沼委員 

４ 事務局出席者 

  木谷教育次長、小泉総務課長、山根学校教育課長，木嶋社会教育課長、 

中村総務班長 

５ 欠席者 

  沖広委員 

６ 傍聴者 

  な し 

７ 調整者書記 

  中村総務班長 

８ 議事録署名委員の決定 

  柏谷委員及び大沼委員 

９ 議題及び議事の大要、質問または討論をした者の職及び要旨 

（1）議案第１号 周防大島町立小中学校等施設整備計画の事後評価について 

説明者：総務課長 

質疑・意見等 

（委 員）ほとんどの学校は鉄筋コンクリート造であるが、東和小は教室に木

を使っており環境面に配慮しており、木造が本来の形であると思うと

いう意見。 

（事務局）旧東和中は平成 22年度にエコスクールというメニューを活用し、木

を多く使って建築されたが、この度の改修にあたり特に木を使ったも

のではない旨説明。 

（委 員）学校図書の貸出しがバーコードで行っていると聞いたが、児童が学

校図書館のデータベースにアクセスできるものかという質疑。 

（事務局）現在の図書館システムは本の貸出しを管理するものであり、今後児

童が必要な本を検索するシステムを検討したい旨説明。 

（委 員）旧東和中が周防大島中へ移転したときに、必要なかったものがその

まま残っていると聞いたが、違う学校で活用するとか処分するとか整

理はできているかという質疑。 

（事務局）旧東和中の備品は統合校に必要なものは残し、それ以外の使えるも



のは他の学校で使用している。その他の不要なものは令和４年度予算

で廃棄したが、それでも残っているものもあり処分してほしいと要望

がある。廃棄処分の予算を補正に計上することは難しいため、令和６

年度当初予算で対応する旨説明。 

（委 員）たくさん物がある中で子供たちが学習するというのは、いい教育環

境とは言えないと思うので改善する方向で進めて欲しい。森野小、城

山小にもいろいろ物が残って活用していないと思うが、それらを整理

する計画はあるのかという質疑。 

（事務局）東和小が必要なものは移設しているが、他に必要なものがある場合

もあるので夏休みまではそのまま置いておき、それ以降に他の小中学

校の事務の方に見てもらい、必要なものは移設してもらう予定である。

その後跡地利用の事務を進め、受託者が決定した後、必要なものはそ

のまま使ってもらい不要なものは廃棄する旨説明。 

（委 員）官庁がＩＴ関係の機器を購入する際、無計画に短期的な視野で購入

するという話を聞いたことがあるため、詳しい人の意見を聞き長期的

な展望を見て購入した方が経費の節約になると思うという意見。 

（事務局）現在のＩＣＴ教育は一人 1 台タブレットを配布しているが、パソコ

ンを整備した約 20年前に今の状況を想定できない。時代の流れでやむ

を得ないことや先を読めない状況ではなかったかと推察する旨説明。 

 

教育長  議案第１号について承認いただけますか。 

委員        承認。 

 

（2）議案第２号 周防大島町教育委員会後援名義の使用に関する要綱の一部改正

について 

説明者：教育次長 

質疑・意見等 

特になし 

 

教育長  議案第２号について承認いただけますか。 

委員      承認。 

 

（3）議案第３号 周防大島町学校給食センター設置条例施行規則の一部改正につ

いて 

説明者：総務課長 

質疑・意見等 

特になし 

 



教育長  議案第３号について承認いただけますか。 

委員      承認。 

 

（4）議案第４号 周防大島町教育委員会メンタルヘルス対策協議会設置要綱の制

定について 

説明者：教育次長 

質疑・意見等 

（委 員）スクールカウンセラーは週何回、１回あたり何時間対応しているの

か、子どもだけでなく教員の面談も受けているのかという質疑。 

（事務局）２中学校にそれぞれ１人ずつ配置し、週２回程度訪問している。教

職員面談は希望があれば受けるが、昨年度の実績はない旨説明。 

（委 員）これまでは内規であったということであるが、実施にメンタルヘル

スに関する対応を行ったことはあるかという質疑。 

（事務局）この協議会は、以前は県の教育事務所が中心に行っていたが、機構

改革により出先機関がなくなったため市町教育委員会が設けたもので

あり、管理職を対象にした研修会を実施している旨説明。 

（委 員）実際に個人情報に関わる情報交換のようなことは行っていないのか

という質疑。 

（事務局）教職員が病んでいるような事案があった場合には、管理職が支援す

る体制をつくり協議することはできると思う。現在は、校長を対象に

研修会を行い、各学校の教職員を支援している旨説明。 

 

教育長  議案第４号について承認いただけますか。 

委員      承認。 

 

（5）報告第１号 周防大島町学校給食センター設置条例の一部改正について 

説明者：総務課長 

質疑・意見等 

特になし 

 

（6）報告第２号 周防大島町立ウインドパークの設置及び管理に関する条例の廃

止について 

説明者：教育次長 

質疑・意見等 

（委 員）普通財産になれば完全売却もできるのかという質疑。 

（事務局）本施設は国庫補助金を得て平成２年に建築されたものであり、売却

するとなれば処分期間による国庫補助金の返還が必要となるため、旧

油田小のような施設の無償貸出しという形となると思う旨説明。 



（委 員）普通財産になりどこか使いたいという話があるとのことだが、どの

ような方かという質疑。 

（事務局）町外の方や地元の方から活用したいという話が複数あるが、今後は

ホームページ等を活用し学校の公募と同様に進めていく旨説明。 

（委 員）今後老朽化が進み、メンテナンスが必要となった場合の費用負担は

どちらか、イングリッシュキャンプはどうなるかという質疑。 

（事務局）大規模修繕については公募の条件次第であり、イングリッシュキャ

ンプは、１日日程で橘総合センターに会場を移して実施している旨説

明。 

 

10 議決事項 

議案番号 内   容 議決結果 議決日 

議案第 1 号 
周防大島町立小中学校等施設整備計画の事

後評価について 
承認 令和 5 年 5 月 16 日 

議案第 2 号 
周防大島町教育委員会後援名義の使用に関

する要綱の一部改正について 
承認 令和 5 年 5 月 16 日 

議案第 3 号 
周防大島町学校給食センター設置条例施行

規則の一部改正について 
承認 令和 5 年 5 月 16 日 

議案第 4 号 
周防大島町教育委員会メンタルヘルス対策

協議会設置要綱の制定について 
承認 令和 5 年 5 月 16 日 

（教育長） 以上で、教育委員会会議を閉会します。 


